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您家的防盗门锁安全吗？

年关临近，小偷增多，记者打探，帮您挑锁

本报记者 齐云霞 李 锴

春节一天天临近，不少市民已

开始着手回老家过年、 走亲戚、旅

游等。 孰不知，这种过年的习惯或

许会给小偷敞开了一条入室盗窃

的“绿色通道”。 现如今，怎样才能

不遭贼惦记，如何选择令贼“丧气”

的防盗锁， 成了市民关注的话题。

日前，微博上热传一张“

9

种钥匙安

全分类图”，看到这张图，您一定对

这张“钥匙安全分类图”靠不靠谱

有疑问，而市民应该选择怎样的防

盗锁，才能有效防盗？ 昨日，记者向

专业人士打探了有关防盗锁的秘

密，并向民警讨教了外出防贼的小

窍门。

钥匙“牙齿”多防盗效果好

“开启这些锁没网上介绍的那

么容易，除非经过训练或者有专业

的工具。 ”专业从事开锁行业的张

师傅在看过“

9

种钥匙安全分类图”

后告诉记者，该图中

B

级锁中所示

的“一字钥匙”开启起来的确比较

容易。对于

A

级中的十字锁和

B

级

别的一字单排锁 ， 张师傅建议换

掉。

张师傅说 ：“一般来说 ， 钥匙

‘牙齿’越多，说明锁越复杂，开启

难度越大。 ”张师傅从店里拿出不

同的钥匙，有一字形、十字形、月牙

形、圆柱形等。 他表示，选择门锁

时，可以多挑几种钥匙比较 ，从钥

匙 “牙齿 ”的类型以及多少 、深浅

等，都可以了解门锁的结构。 因为

钥匙“牙齿”的排列决定了锁芯里

的铜弹珠排列，排列越复杂 ，防盗

性能越强。 但这并不意味着钥匙越

简单，锁的安全性就越差。 有些二

三十年前的锁芯，采用的也是单面

锯齿钥匙，其因弹子间距与现代锁

不一样，小偷想开锁反而更困难。

有的锁只换锁芯就中

“看钥匙的‘牙齿’只能鉴别锁

的防盗级别，但一把锁到底能否防

盗，锁芯最关键。 ”张师傅说，光从

钥匙的复杂程度来看，

B

级锁的防

盗要高于

A

级，

C

级又高于

B

级。

张师傅还专门拿出几种锁进

行比较。 他告诉记者，锁芯的防盗

设施就在于弹子，

A

级锁芯有一排

弹子，所以在很短时间就能将门打

开，

B

级锁芯有双排弹子， 所以需

要花费较长时间才能把门打开，

C

级锁芯内部的结构不是弹子而是

防盗拨片， 因为结构与

A

级、

B

级

锁芯完全不同，一般开锁工具无法

打开。

据了解，目前市面上

A

级防盗

锁的钥匙主要有一字钥匙和十字

钥匙 。

A

级锁芯内部结构非常简

单，仅限于弹子的变化，弹子槽少

而浅， 防技术性开启时间

1

分钟

内，互开率极高，这样的锁只要两

三分钟左右就能开启，熟练的人甚

至不到一分钟就能开启。

张师傅提醒广大市民，锁的安

全等级是相对的，没有绝对安全的

锁具。锁芯对防盗起关键作用，

A

、

B

级锁其实可以只更换锁芯，而保留

原来锁的框架，这样就能提高安全

等级。

学会迷惑“梁上君子”

“其实，所谓的‘技术型 ’开锁

的盗贼是很少的，大多数人家里被

盗其实是住户自己疏忽了。 ”张师

傅提醒广大市民，夜里睡觉时最好

将安全保险插上，外出时一定要关

好门窗，及时反锁防盗门 ，这样才

能起到防盗作用。

对于年前防盗，焦南派出所的

民警也给出一些建议。 民警认为，

光靠一把“铁将军”是无法完全保

障居室安全的，防盗主要还得靠居

民增强防范意识。 春节前后，需要

外出的居民可以在阳台挂几件衣

服，在家门口贴上春联等 ，让小偷

无法判断家中是否有人，不敢轻易

下手。 另外，长期闲置的空屋是小

偷最理想的下手对象，此类房屋门

前会有小广告堆积，小偷很容易判

断出房主长期不在家。 因此，春节

前后出远门的，一定要请邻居或物

业人员及时清理家门口的小广告。

农民喜得“惠民卡”

本报记者 原文钊

本报通讯员 张俊杰 任永立

“新年快到了，村委会为农民

办了一件大好事， 给每家发了一

张惠民卡。 ”

1

月

22

日，在武陟县

龙源镇东仲许村村委会大院

,

村

民屈永贵高兴地给记者展示他手

里的卡，“有了这张卡片， 新的一

年， 俺一家

5

口人在村卫生室门

诊看病 ， 基本上就不用再掏钱

啦。 ”

屈永贵手里的这张卡， 名称

是惠民工程医疗卡。 从

1

月

2

日

起，东仲许村村委会以

1998

年该

村居民户口簿上登记的户主为

准，以各家现在居住人口为基础，

按每人

100

元的标准， 给每家发

放了惠民工程医疗卡， 作为村民

在本村卫生室就医一年享受的费

用。

“新农合制度建立以来，农民

的就医负担确实减轻很多， 但仍

有部分困难群众看不起病， 村民

希望有更健全的医疗保障。 去年

年底，根据群众的愿望，村委会经

研究决定，从

2013

年开始，给每

家办一张惠民工程医疗卡。 卡里

的费用可由家庭成员共同使用，

还可持续结转。 我村一共有

3445

口人， 村委会为村民发放惠民工

程医疗卡共投入资金

34.45

万

元。 ”该村村委会主任李东兴说。

“每人

100

元门诊费够用

吗？ ”记者问。

“到村卫生室一般看个感冒、

咳嗽、拉肚子等常见病，诊断费、

肌注费、输液费、注射针管费等费

用都不用掏钱， 而且药品还实行

零差率销售，进啥价卖啥价，看一

次病一般只花三五块钱， 即便有

的病需要输液， 一次最多也就花

20

多元钱。 这样算下来，每人一

年

100

元门诊费够用了。”村民李

世毅抢过话茬。

“作为对新农合制度的补充，

村里还实施了大病救助机制，群

众患重病住院治疗， 除享受新农

合补助外，如果费用超出

2

万元，

超出部分按

30%

的比例再给予救

助。 ”李东兴说，“有了新农合、大

病救助机制、 惠民工程医疗卡这

三项医疗保障， 大伙儿再也不用

为看不起病发愁了。 ”

缝山公园地下桥已投用月余

市民呼吁尽快完善相应设施

本报记者 高小豹

“缝山公园地下通道桥已经建

成投入使用了，可公园前面的影视

路上仍然有人横穿马路， 极不安

全。 ”近日，有读者致电本报，呼吁

有关部门尽管完善通道桥相应设

施，方便群众安全通行。

通道桥地面需完善

1

月

24

日中午， 记者在现场

看到，新建的地下通道桥南北两头

各有大理石护栏，与周围改造升级

后的新环境浑然一体，成为一个新

的景观。

据了解，去年

12

月下旬，缝山

公园地下通道桥竣工并投入使用，

并将缝山公园与闫河公园自然连

接，方便市民游园，有效改善附近

的交通状况。

“地下通道桥投入使用了，通

道桥入口处开辟了不少小道 ，与

闫河公园内的小道相连， 更加顺

畅、贯通。 ”正在这里散步的王先

生说。 不过，王先生也反映了一个

细节，地下通道桥北侧出入口，坡

度虽然不算很陡， 但水泥地面十

分光洁，一旦遇到积雪天气，就会

湿滑。 “雨雪天气，老年人和小孩

在这个出入口行走很容易滑倒 ，

如果这里的地面能够进一步改

善，采取措施增大摩擦力，不那么

滑会更好。 ”他说。

小通道桥缺少护栏

新建地下通道桥东侧，一座较

狭窄的小型地下通道桥也已投入

使用。 据悉，这个小地下通道是修

影视路时建的， 此前曾长期封闭。

如今，两条地下通道桥同时投入使

用，更加方便市民横穿影视路。

采访中，记者发现该通道桥东

西两个台阶宽度不到

2

米，且距离

影视路过近。大型车辆呼啸着从头

顶驶过，如果车辆激起碎石子可能

就会击打住行人。

在缝山公园散步的杨女士说，

从闫河公园散步后拾级而上，来到

东侧这条小地下通道，横穿影视路

刚好来到缝山公园东侧的草坪上，

很顺畅。 但是，北侧出口距离道路

太近，感觉不太安全。“在北口处顶

部尽快修建一条护栏很有必要，这

样可以有效遮挡过往车辆对北口

行人的影响，也是对过往车辆的一

种提醒。 ”杨女士说。

影视路应装隔离带

“地下通道桥建成使用后，影

视路上依然有人横穿，这岂不让地

下通道桥失去了建设的意义。 ”在

缝山公园停车场，一位女士指着公

园门口的影视路说。

记者注意到，尽管来缝山公园

游玩的市民并不多，仍不时有行人

横穿影视路。 记者统计了一下，在

半个小时的时间内， 大约有

30

多

人从闫河公园来到缝山公园，或者

从塔北路来到缝山公园，其中有

6

人横穿影视路。

采访中，不少市民认为，有关

部门应尽快着手在缝山公园前的

影视路上设置隔离栏，阻止行人横

穿影视路。

干部到基层化解信访隐患

本报讯 （通讯员张兴堂） 近日， 中站国土资源分

局开展了“信访干部走出去体察民情”活动，及时了解

群众所思所想，采取相应措施，把涉及到国土资源的信

访案件消除在萌芽状态。

活动中，该分局信访干部深入背街小巷、村庄、山

区，全面排查不稳定因素，并将每天的走访情况向主管

领导汇报，对发现信访隐患的事件，分别采取心理疏导、

政策讲解、行动感化等措施妥善处理。目前，该分局共走

访群众

100

余人，调解纠纷

3

起，化解信访苗头

4

起。

加强城市管理营造节日气氛

本报讯 （通讯员任艳婷） “我年年卖春联， 今年

市里统一规划，免收年货市场摊位费，为我们办了一件大

好事。 ”

1

月

25

日，孟州市河阳大街商贩李进高兴地说。

近来，孟州市多措并举，全力做好春节前城市管

理工作。 一是科学规划年货销售摊点，免收摊位费，并

采取统一集中管理方式， 防止销售摊点对交通及市容

环境造成负面影响。 二是要求沿街单位提前做好各类

亮化设施的维护检修工作， 确保春节期间各类节日彩

灯能按时开放。 三是督促沿街门店修复残缺破损霓虹

灯广告

50

余处，净化了城市视觉空间。

1

月

22

日，温县供电公司共产党员服务队

队员义务为帝苑小区居民悬挂大红灯笼。 近年

来，该公司坚持开展“你办喜事，我送喜庆”活

动， 累计为辖区一千余户办喜事的群众悬挂大

红灯笼三万余盏。 李云霞 闫杜娟 摄

（本报资料图片）

着力解决困难群众实际问题

本报讯 （记者杜玲）

1

月

22

日下午，副市长贾书君到博爱县对

困难企业职工救助、农民工工资清

欠、食品安全、流浪乞讨人员救助

等民生工作进行督导。

据了解， 博爱县筹措资金

86

万元对困难职工进行救助；将全县

所有孤儿纳入五保管理，实行县级

干部分包救助孤儿制度，并办理新

农合参合手续； 建立工作台账，全

力做好农民工工资清欠工作。截至

目前， 该县已向

1638

名农民工清

欠工资

1372.7

万元 ；

1504

万元欠

款已列入还款计划。

加快推进南水北调配套工程建设

本报讯 （记者原文钊 ）

1

月

24

日， 我市召开南水北调工作会

议， 认真总结了

2012

年南水北调

工作，部署了

2013

年工作任务。市

领导牛越丽出席会议。

牛越丽指出，

2012

年，我市南

水北调非中心城区段工作在市委、

市政府的正确领导下进展顺利，受

到国家和省调水办的充分肯定 。

2013

年， 有关县区要加大征迁工

作力度，加快推进南水北调供水配

套工程建设， 确保年底前完成

45

公里输水管线和配套水厂建设任

务；要认真解决好人民群众关注的

热点问题，全力营造良好的施工环

境。 同时，各有关部门要严格执行

工程建设的各项规定，保障资金安

全、工程安全。

我市第九届摄影艺术展昨日开展

本报讯 （记者张冬） 昨日上

午，“柯美杯”焦作市第九届摄影艺

术展览开展，市政协原主席、政协

书画摄影艺术院院长王太峰出席

开展仪式。

此次摄影艺术展由市文联、市

摄影家协会主办， 共展出艺术、记

录、创意三大类艺术作品

105

幅，展

出时间近两个月，至

3

月中旬结束。

开展仪式上，与会领导还为获得“柯

美杯”焦作市第九届摄影艺术展览

一、二、三等奖的作者颁了奖。

白灵菇“种”出好生活

本报记者 原文钊

本报通讯员 何京辉

春节将至， 正值白灵菇收获

的季节。

1

月

16

日，记者走访了素

有白灵菇种植专业村之称的武陟

县小董乡磨庄村。

“俺这

5

亩地建了

6

个蔬菜

大棚，每年净收入

6

万多元，比种

粮食划算多了。 ”在发家致富奔小

康的路上， 村民刘法武的经济账

算得很精明。

“今年白灵菇长势好，价格也

不错。 春节快到了，很多郑州、新

乡的客户都找上门来收购， 很抢

手。 ”在刘法武的白灵菇大棚里，

他的女儿刘建玲提着满满一篮子

白灵菇高兴地说。

“俺种白灵菇已经

8

年了，价

格比较稳定，收入也喜人，去年挣

了

7

万多元 ， 家里盖起了小洋

楼。 ”提到自己种菇的历史，刘法

武笑得很爽朗。

刘法武告诉记者， 白灵菇是

一种珍稀食用菌， 食用和药用价

值都很高。 种白灵菇投资小、见效

快、附加值高，只要掌握好通风 、

透光、湿度、温度四大要素 ，收成

不是问题。

在磨庄村， 许多村民都种白

灵菇，放眼望去，温室蔬菜大棚一

个挨一个。 据悉，近年来，该县把

发展食用菌产业作为带动农民致

富的项目之一，通过示范户带动、

党员干部帮扶、 远程教育培训等

措施， 带动

300

多户农民种植白

灵菇， 每年生产加工白灵菇

1000

多吨，产品销往郑州 、上海 、广州

等地 ， 帮助农民增收

1200

多万

元。

蔬菜大棚外天寒地冻， 大棚

内温暖如春， 菇农们正忙着采收

白灵菇 ， 磨庄村农民靠白灵菇

“种”出了红红火火的好生活。

我市去年完成

交通基础设施建设投资

20.62

亿元

本报讯 （记者詹长松 ） 日

前， 记者从市交通运输局获悉，

2012

年，我市完成交通基础设施

建设投资

20.62

亿元， 占年计划

19

亿元的

109%

，比

2011

年增长

27%

，投资额创历史新高。至

2012

年年底 ， 全市公路通车里程达

7366.2

公里， 公路密度达每百平

方公里

181

公里， 居全省领先地

位。

2012

年，我市累计投资

10.2

亿元推进高速公路建设， 桃花峪

黄河大桥实现全线贯通， 武云高

速公路、 焦桐高速公路温巩段开

工； 累计投资

4.8

亿元推进干线

公路建设，全年共争取改建改造、

养护大中修等项目

23

个，完成了

斗武线原级改造、 冢沁线山阳路

至文昌路改建、 焦西线和卫柿线

大修、 获轵线及斗武路支线中修

等工程，詹店立交桥改建、冢沁线

焦作东至沁阳段二改一等项目已

开工建设； 累计投资

2.9

亿元推

进农村公路建设， 加快农村公路

由“通达”向“通畅”转变，提前一

个月完成

265.82

公里的年度建

设任务； 累计投资

2.7

亿元推进

运输场站建设， 云台山汽车站已

进入工程收尾阶段，沁阳、修武汽

车站完成主体工程， 孟州河南德

众保税中心项目通过交通运输部

审核， 开工建设北朱村公交停车

场， 出租汽车综合服务区列入城

市综合交通体系总体规划。

我市去年查处

侵权和假冒伪劣商品案件

1553

起

本报讯 （记者张冬）

1

月

22

日，省政府打击侵权、假冒工作考

核督导组来我市检查工作。 记者

从座谈会上获悉，去年，我市立案

查处侵犯知识产权和制售假冒伪

劣商品案件

1553

起， 涉案金额

390.43

万元，捣毁制造、销售侵权

假冒商品犯罪窝点

13

处，公安机

关立案

73

起， 抓获犯罪嫌疑人

66

名。

去年，我市开展了“双打”、节

日市场治理、“傍名牌”、流通环节

食品安全、 虚假违法广告等专项

整治行动，

29

个有关责任单位对

消费者举报投诉集中、 侵权假冒

问题突出的卷烟、药品、畜产品等

市场加强监督检查， 其中办理卷

烟市场违法案件

470

件， 涉案金

额

81.09

万元； 药品市场违法案

件

453

件，涉案金额

10.15

万元；

畜产品市场违法案件

149

件，涉

案金额

85.82

万元； 移送司法机

关

2

件，涉案金额

47.72

万元。

针对制售假冒商品严重的农

村市场， 我市开展了专项整治行

动，对涉及食品、药品、农资等行

业的生产、存储、运输等各个环节

进行拉网式排查， 对制售假冒伪

劣食品药品的“黑作坊”、制售假

劣生产生活资料的 “黑工厂”、收

藏销赃的“黑市场”以及其他各类

危害人民群众身体健康和生命财

产安全的行为予以打击。 整治期

间 ， 我市共检查各类经营主体

5000

家次 ， 其中药品经营企业

532

家次、 医疗机构

982

家次、农

村各类粮油饲料等经营主体

4000

多家次，取缔无照经营

38

家。

孟州市更新汽车站“三品”检查设备

本报讯 （通讯员郑斌、 李秋

月） 日前，价值

60

万元的全功能

“三品” 检查仪在孟州市汽车站

“上岗”， 为该站今年春运安全提

供了有力的保障。

孟州市汽车站原有的“三品”

检查仪于

1994

年购置，至今已投

用

19

年，应对持续增长客流的安

检需求已“力不从心”。 为了杜绝

易燃、易爆、易腐蚀等危险品进站

上车，保证旅客出行安全，去年年

底， 孟州市运管所积极争取上级

部门支持， 多方筹资为该市汽车

站购进了技术含量高、 功能全面

的新型“三品”检查仪，使“三品”

检查精度和效率显著提升。

1

月

25

日，武陟县锦田绿色蔬菜专业合作社社员将采

摘好的彩椒包装外运。 近年来，该县加速推进农业产业化，

每年安排专项资金，支持特色农业发展和产业结构调整，对

集中连片新建

500

亩以上温棚蔬菜基地， 每座日光温室补

助

3000

元，塑料大棚补助

1000

元。截至

2012

年年底，全县

共建立无公害蔬菜生产基地

21

个，温室、大棚蔬菜种植面

积达

2

万亩。 冯小敏 摄

蔬菜无公害

上市受青睐

（上接一版 ）

2009

年

5

月

6

日，智障的内弟因高血压引起脑出

血，在温县中医院住院

１５

天。他将

卖地的钱和平常从牙缝里挤出来

的钱，全部缴了医疗费，竭尽全力

医治内弟。瘫痪在床的内弟患病后

大便时常干结，他就用手一点一点

地抠，每天为内弟洗一大盆沾满屎

尿的衣服、床单。

为了照顾内弟和智障的儿子，

他再也腾不出时间出去打工了。正

当他左右为难的时候，政府没有忘

记他，帮他办理了低保，同时给予

帮扶，使他有足够的精力来照料这

个家。 没有后顾之忧的他，每天都

要给内弟翻身、擦背，使卧床多年

的内弟从未生过褥疮。

为了让内弟能够早日康复 ，

他想方设法，绞尽脑汁，家里买不

起轮椅， 他就自己捡废旧木材制

作了一个简易推车， 推车上放个

破旧的小凳子， 每天都搀扶着内

弟练习行走，走累了，就让内弟坐

在小凳子上歇歇。 这样日复一日，

年复一年，功夫不负有心人，奇迹

终于发生了， 他内弟由起初的连

迈步都困难， 逐渐可以自己慢慢

行走；从需要一口一口喂饭，逐渐

可以自己拿勺子进餐， 这些点滴

的进步， 无不倾注着他的艰辛和

努力。

记者在该村采访时，村民们都

说，要不是有铁锤，他的智障内弟

早就不在人世了。

在这个贫困的家里， 记者留

意到， 虽然家里没有什么像样的

家具 、家电 ，但洁白的瓷片 、一尘

不染的地面， 仍令人感受到浓浓

的家的气息。 郑铁锤说：“一个男

人， 就应该把家收拾得像个家的

样子， 就应该让家庭成员感受到

家的温暖。 ”


